

# PlantaDoce.

Empresa

## HCA Healthcare, Fresenius y Aier Eye: el podio mundial de los grupos hospitalarios

La compañía de Estados Unidos alcanzó 3.787 millones de dólares en beneficios en 2018, Fresenius facturó 35.000 millones de euros en 2019 y Aier Eye tuvo unas ventas de 1.300 millones de dólares en el último ejercicio.

D. Punzano  
28 ago 2020 - 05:00



HCA Healthcare, Fresenius y Aier Eye, los reyes de la salud. Estas empresas ocupan el podio mundial de los grupos hospitalarios. Tienen presencia por todo el planeta, gestionan cientos de centros, cuentan con miles de empleados, su facturación es millonaria y cotizan en bolsa. Las grandes corporaciones sanitarias, al detalle.

---

# PlantaDoce.

---

**Hospital Corporation of America (HCA) Healthcare** es una de las principales compañías hospitalarias del mundo con **186 centros** entre **Estados Unidos y Reino Unido**. El grupo facturó 46.670 millones de dólares, según los últimos datos disponibles de 2018. La empresa alcanzó en ese ejercicio 3.787 millones de dólares en beneficios y 39.207 millones de dólares en activos.

HCA cuenta con 186 hospitales y 2.000 puntos de atención en su país de origen y Reino Unido. **La compañía tiene 38.000 médicos y 87.000 enfermeras en plantilla y otros 250.000 trabajadores**. La empresa con sede en Nashville, Tennessee, se fundó en 1968 por la iniciativa de Tommy First.

El médico de profesión decidió emprender un negocio gracias a un amigo de su padre, Jack Massey, que fundó la compañía de comida rápida Kentucky Fried Chicken (KFC) en los años sesenta. **First imitó las estrategias de KFC para consolidar la gestión de los hospitales bajo un mismo nombre.**

## **HCA tiene presencia en Estados Unidos y Reino Unido y emplea a 38.000 médicos y 87.000 enfermeras**

La primera compra de HCA fue el Parck View Hospital, un centro médico con 200 camas en el que First había trabajado durante siete años. Justo al lado, la empresa estableció su sede. **Durante el primer año de vida, la compañía adquirió 26 hospitales y terminó 1969 con 3.000 camas**. Los fundadores se propusieron el objetivo de tener cien hospitales en diez años animados por Massey.

**El consejero delegado de HCA es Sam Hazen, tras sustituir en el cargo a Milton Johnson en 2019**. El máximo responsable firmó por la compañía después de dirigir varios hospitales en Georgia y Las Vegas. Hazen empezó en el gigante hospitalario supervisando las operaciones de la empresa en el norte de Texas y después se convirtió en presidente de la sociedad en el área oeste de Estados Unidos. Tras ello, ascendió hasta llegar a la dirección financiera en 2015 y principal asesor de Johnson.

HCA cotiza en Wall Street con el nombre de HCA Holdings. **El fundador, que ahora tiene 81 años, es el principal accionista con el 20,4% de la propiedad**. Además, en el capital también figura una lista de fondos de inversión, entre los que se encuentran el Grupo Vanguard con el 6,05% de las acciones, T. Rowe Price Associates con el 5,93% de participaciones y Wellington Management con el 4,89% de las acciones.

---

# PlantaDoce.

---

## **Fresenius ha tenido un volumen de negocio de 9.135 millones de euros en el primer trimestre de 2020**

Fresenius es el coloso alemán que en el mercado español opera a través del grupo Quirónsalud. **La compañía cuenta con más de 290.000 empleados en más de cien países y facturó 35.000 millones de euros en 2019**, según los últimos datos publicados por la empresa. El volumen de negocio en el primer trimestre de 2020 se situó en 9.135 millones de euros y el ebitda de la empresa en 1.125 millones de euros.

El grupo hospitalario, con sede en Bad Homburg, fue fundado por Eduard Fresenius en 1912. Fresenius tiene el control del 36% de las acciones de Fresenius Medical Care, empresa especializada en equipos para diálisis renales. **Stephan Sturm es el director ejecutivo de Fresenius desde julio de 2016.**

Otras de las filiales son Fresenius Kabi, Fresenius Vamed y Fresenius Netcare. Kabi fabrica productos para la nutrición parenteral, como catéteres y suero fisiológico, y para la nutrición enteral. Vamed es una compañía austriaca de servicios especializada en estudios de viabilidad, gestión y mantenimiento de equipos médicos. Por último, Netcare proporciona servicios de información tecnológica para especialistas de medicina.

La matriz Fresenius Helios es la que se ocupa de la gestión de hospitales. En Alemania, el grupo hospitalario posee un total de 112 centros. **La compañía tiene presencia en España desde 2016, cuando adquirió el grupo hospitalario QuirónSalud por un importe de 5.760 millones de euros.** Fresenius Helios se convirtió con esta compra en el mayor grupo hospitalario europeo de salud privada, con más de 150 centros.

**Quirónsalud cuenta con más de 150 centros en toda España y presencia en Latinoamérica y Oriente Medio.** El grupo tiene más de sesenta años de experiencia y nació de la integración entre IDCsalud y Quirón. La compañía tiene más de 40.000 empleados y su consejero delegado es Héctor Ciria.

---

# PlantaDoce.

---

## **Aier Eye es el accionista mayoritario de la española Clínica Baviera, que tuvo unos ingresos de 124,3 millones de euros en 2019**

Por último, **Aier Eye Hospital Group es una compañía china que ha tenido ventas por 1.300 millones de dólares en 2019.** La empresa fue fundada por Bang Chen y Li Li en 2003. Con sede en Changsha, el grupo está especializado en la gestión y operación de instituciones médicas de cadena oftalmológica. Realiza diagnóstico, tratamiento y optometría médica de enfermedades oculares.

La compañía tiene presencia en Asia, Europa y Norteamérica en más de 600 hospitales. La empresa cuenta con más de 500 de estos centros en China, siete en Hong Kong, ochenta en Europa, doce en el sudeste asiático y uno en Estados Unidos. **Además, la empresa tiene tres sociedades cotizadas en China.**

Aier Eye cuenta con más de 36.000 empleados en todo el mundo, la mayoría oftalmólogos y optometristas. El grupo tiene presencia en España a través de Clínica Baviera. El gigante chino realizó una opa sobre la empresa española y se hizo con la mayoría del accionariado. Sin embargo, **Aier Eye se desprendió en 2018 del 7% de la clínica por 13,1 millones de euros. Bang Chen mantiene el 79,83% del capital social de la entidad.**

Clínica Baviera tiene presencia en cuatro países de Europa. Además de España, está en Alemania, Austria e Italia, donde cuenta con 1.000 trabajadores. **La compañía obtuvo unos ingresos de 124,3 millones de euros en 2019, un 13,8% más que el ejercicio anterior.** El beneficio neto de la empresa fue de 12,9 millones de euros.